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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Stakendorf 
(STAKE/GV/01/2012) vom 27.03.2012 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Dirk Rave  

Mitglieder 
Herr Jens Bachert  
Herr Ernst Hansen  
Herr Ties Kleingarn  
Herr Thomas Krützfeldt  
Herr Jens Löptien  
Herr Andreas Maybaum  
Herr Marten Muhs  
Herr Dirk Stoltenberg-Frick  

Gäste 
Herr Andreas Buchweitz Gemeindewehrführer 

Presse 
Herr Rainer Runge  

Protokollführer/in 
Herr Jürgen Dräbing  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:12 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Stakendorf, Dorfstr. 30, "Alte Schule" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

01.11.2011 
 

   
 3.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 4.   Bericht der Ausschüsse  
   
 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Grundsatzbeschluss zur Stellung eines Förderantrags zur 

Einrichtung von Betreuungsplätzen für U-3 Kinder 
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 7.   Jahresrechnung 2011 STAKE/BV/026/2012 
   
 8.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 STAKE/BV/027/2012 
   
 9.   Bestätigung der Wahl zum Gemeindewehrführer und Er-

nennung 
STAKE/BV/025/2012 

   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
  
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 01.11.2011 
 
Gegen die Niederschrift werden keinerlei Einwände erhoben.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Bericht des Bürgermeisters 
 
a) Bürgermeister Rave erläutert, dass Bürger auch zu Tagesordnungspunkten die in der 

Sitzung zur Beratung anstehen,  in der Einwohnerfragestunde fragen dürfen. 
 
b) Er teilt mit, dass die Klärteiche gereinigt sind und das zu entsorgende Gut nach Ham-

burg verbracht und dort fachgerecht entsorgt wurde. Damit sollten nun normgerechte 
Kupferwerte erreicht werden können. So konnte eine Lösung ohne Nutzung des ange-
schafften Containers erreicht werden, dieser wurde kostenneutral verkauft. 

 
c) Mit dem Kindergartenverein wurde ein neues Konzept für den Betrieb der Tagesstätte 

vereinbart. Es werden nun wie vom Gesetz verlangt, Plätze für Kinder unter drei Jah-
ren geschaffen und die bestehende Kindergartengruppe in eine altersgemischte Grup-
pe umgewandelt. Diese bietet dann 10 Plätze für über dreijährige und fünf für unter 
dreijährige Kinder. Für diese Maßnahme können die derzeit hohen Förderquoten bei 
den Kreis- und Landesmitteln für eine zukunftsfähigere Aufstellung der Einrichtung ge-
nutzt werden. Die Umbauarbeiten sollen kurzfristig beginnen. 

 
d) Die Endabnahme der Straßenbauarbeiten in der Meierkoppel ist erfolgt, Restarbeiten 

werden von den Auftragnehmern vorgenommen.  
 
e) Das Verkehrsschild auf der Verkehrsinsel am Ortseingang wird erneuert. Der Scha-

denverursacher konnte ermittelt werden.  
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f) Bürgermeister Rave ruft zur zahlreichen Beteiligung am „Tag der sauberen Gemeinde“, 
der am 30.03.2012 ab 17:00 Uhr stattfindet, auf. Er bittet um Entschuldigung, dass der 
Herold verspätet informiert wurde und die Veranstaltung deshalb bisher nicht angekün-
digt ist.  

 
g) I. S. „Windkraft“ gebe es z. Z. nichts Neues. Der Beschluss des Landes zur Windkraft-

planung könne zum Monatsende erwartet werden. Für das im Bereich Stakendorf ge-
plante Projekt läge nunmehr die Schattenwurfskizze vor und könne eingesehen wer-
den.  

 
h) Nach Auffassung des Bürgermeisters war die Bürgerversammlung sehr konstruktiv. Es 

habe sich gezeigt, dass Stakendorf pro Windkraft eingestellt sei. Das Thema werde 
weiterverfolgt. 

 
 
 
TO-Punkt  4: Bericht der Ausschüsse 
 
Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses Herr Stoltenberg-Frick berichtet, dass 
das Ortseingangsschild am Plattenweg neu eingesetzt werden müsse. Außerdem wurde 
veranlaßt, das Schild an der Brücke zu erneuern. 
 
Für den Kulturausschuss berichtet der Vorsitzende Thomas Krützfeldt, dass die Veranstal-
tungstermine für das Jahr 2012 nunmehr feststünden: 
 
02.06.2012  Bustour für alle, gemeinsam mit den Gemeinden Krummbek und Bendfeld in 
die  
 Lüneburger Heide (Kutschfahrt, Mittagessen, Kaffeetrinken, Stadtrundfahrt) 
 Kosten für die Bürger 32,00 € 
 Sponsoring durch die Gemeinde 7,00 € pro Teilnehmerin/Teilnehmer 
 
07.06.2012 Kaffee-Konzert der Liedertafel in der Festscheune 
 
07.07.2012 Feuerwehrfest am Dorfteich  
 
22.07.2012 Eröffnung Korntage in Krummbek  
 
11.08.2012 Kinderfest mit Ringreiten  
 
19.08.2012 Nachmittag für Pferd und Reiter bei Familie Wiese  
 
08.09.2012 Fahrt zum Baltic Open Air nach Schleswig  
 
23.09.2012 Laternelaufen mit der Freiwilligen Feuerwehr  
 
03.11.2012 Entenessen der Freiwilligen Feuerwehr  
 
11.11.2012 Seniorenkaffee im Gemeindehaus  
 
17.11.2012 Girli-Ball in der Felsenburg  
 
01.12.2012  Anleuchten am Gerätehaus  
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TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Bürgermeister Rave bittet die anwesenden Bürgerinnen und Bürger ihre Fragen zu stellen. 
 
a) Herr Buchweiz fragt an, wann der Umbaubeginn beim Kindergarten erfolgt?  

Der Bürgermeister führt hierzu aus, dass mit den Bautätigkeiten nach Ausschreibung 
und Auftragsvergabe begonnen werde. Er rechne Ende Mai / Anfang Juni damit.  
 

b) Herr Horst Krützfeldt fragt an, warum in Stakendorf die Tempo 30-Zone entfernt wer-
den musste, wenn doch in vielen anderen Gemeinden solche Zonen existent sind.  
Hierzu führt Herr Stoltenberg-Frick aus, dass es sich in Stakendorf um eine Gemein-
destraße 1. Ordnung handele, auf der Vorfahrt gelte. Auf solchen Straßen sei kein 
Tempo 30 möglich, da zu solchen Zonen auch eine Rechts-vor-links-Vorfahrtsregel 
gehöre.  

 
c) Herr Horst Krützfeldt fragt, wann die Gemeindefahne käme.  
 Bürgermeister Rave berichtet, dass diese bestellt sei. Bürger können Fahnen direkt 

beim Hersteller bestellen, die Firmenadresse würde er gerne an Interessierte weiterge-
ben.  

 
d) Herr Herbert Lage führt aus, dass vor einiger Zeit die Bankette am Mühlenberg dan-

kenswerterweise ausgebessert wurde, leider jedoch wieder ausgefahren sei. Er fragt, 
ob hier eine Reparatur vorgesehen ist.  

 Herr Stoltenberg-Frick berichtet hierzu, dass mit noch vorhandenem Material nachge-
bessert werden soll.  

 
e) Herr Herbert Lage bittet darum, die Veranstaltungstermine im Ort bekannt zu machen.  
 Der Bürgermeister sagt einen kurzfristigen Aushang zu.  
 
f) Herr Herbert Lage bittet darum, aus Energieeinspargründen die Straßenlaternenschal-

tung auf Sommerzeit umzustellen. Dies soll von den Verantwortlichen im Anschluss an 
die Sitzung erledigt werden.  

 
g) Herr Holger Stöfsand fragt, was die Begehung der Meiereikoppel ergeben hätte. 
 Bürgermeister Rave erläutert, dass Absenkungen im vorderen Bereich nochmals auf-

genommen und angeglichen werden sollen. Darüber hinaus würden farbausgewa-
schene Steine ausgetauscht.  

 
h) Herr Benno Stöckler fragt in diesem Zusammenhang, ob über die Bautätigkeiten vorher 

informiert würde, damit Fahrzeuge außerhalb des Bereiches geparkt werden können.  
 Bürgermeister Rave erläutert, dass dies so mit der Baufirma vereinbart sei.  
 
i) Herr Horst Krützfeldt bittet darum, den Gully vor dem Haus der Familie Busch noch-

mals zu kontrollieren. 
 
j) Herr Franke fragt an, ob bei dem geplanten Sommerparkplatz des Herrn Bracker aus-

reichend Abstandsflächen zur Terrasse des Nachbarn vorgesehen seien. 
 Der Bürgermeister erläutert hierzu, dass der entsprechende F-Plan ausgelegt war und 

entsprechende Einwände hätten gemacht werden können. Die Auswertung der Ein-
wände liefe derzeit. 
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TO-Punkt  6: Grundsatzbeschluss zur Stellung eines Förderantrags zur Einrich-
tung von Betreuungsplätzen für U-3 Kinder 

 
Der Bürgermeister berichtet, dass es verstärkt Nachfrage nach Betreuungsplätzen für unter 
dreijährige Kinder im Kindergarten „Stoppelhopser“ gäbe. Dies würde auch durch die Daten 
der Kindertagesstättenbedarfsplanung, die derzeit von der Amtsverwaltung erstellt würde, 
untermauert. Im Hinblick auf den Rechtsanspruch auf Betreuungsplätze für unter dreijährige 
Kinder, der am 01.08.2013 in Kraft trete, habe er Gespräche mit dem Kindergartenverein 
geführt, der gerne bereit ist die bestehende Kindergartengruppe in eine altersgemischte 
Gruppe umzuwandeln. Eine hierfür notwendige Umplanung durch den beauftragten Architek-
ten sei zwischenzeitlich erfolgt. Er bittet Herrn Dräbing um weitere Erläuterungen. 
 
Herr Dräbing führt aus, dass die Gesamtkosten für die Baumaßnahme nunmehr auf 140.000 
€ geschätzt würden. Hierauf könne man Kreis- und Landeszuschüsse in Höhe von insge-
samt 80.000 € einwerben, so dass ein Eigenanteil der Gemeinde Stakendorf von 60.000 € 
verbliebe. Dieser könne durch Eigenleistungen der Bürgerinnen und Bürger reduziert wer-
den.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, im Gebäude Dorfstraße 30 durch entsprechende Um-
baumaßnahmen die Voraussetzung für den Betrieb einer altersgemischten eingruppigen 
Kindertagesstätte zu schaffen. Für die auf 140.000 € geschätzte Investition sollen die mögli-
chen Kreis- und Landesmittel beantragt werden. Der gemeindliche Eigenanteil ist, soweit 
noch nicht im Haushalt etatisiert über einen Nachtragshaushalt zu finanzieren. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: Jahresrechnung 2011 

Vorlage: STAKE/BV/026/2012 
 
Der Ausschussvorsitzende Jens Löptien erläutert die Vorlage. Er berichtet, dass die Haus-
haltsüberschreitungen wegen des im Laufe des vergangenen Jahres verabschiedeten Nach-
tragshaushaltes gering waren. Sie beliefen sich auf ca. 6.700 € und seien insbesondere auf 
erhöhte Schulkostenbeiträge für Gymnasien und die Gemeinschaftsschule sowie einen Ge-
bührenausgleich im Schmutzwasserbereich zurückzuführen. Die Überschreitungen seien im 
Verwaltungs- nicht aber im Vermögenshaushalt aufgetreten. Sie wurden durch eine erhöhte 
Entnahme aus der Rücklage finanziert, geplant waren hier 21.500 €, entnommen wurden 
tatsächlich 26.577,97 €. Der Rücklagenstand am Jahresende betrüge nun 21.267,03 €, der 
Schuldenstand 829.164,21 €. 
 
Den Abschluss des Gesamthaushaltes bezifferte Herr Löptien mit jeweils 676.557,10 € in 
Ausgaben und Einnahmen. 
 
Nachdem sich keine Fragen ergeben, empfiehlt der Finanzausschussvorsitzende die Jahres-
rechnung wie vom Finanzausschuss empfohlen zu beschließen. 
 
Beschluss: 
 
Gemäß § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertretung die vorliegende Jahresrechnung 
2011. Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 
6.760,30 € werden gemäß § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Stakendorf vom 27.03.2012 Seite 6 von 7 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2012 

Vorlage: STAKE/BV/027/2012 
 
Bürgermeister Rave bittet den Finanzausschussvorsitzenden, Herrn Löptien, die Vorlage zu 
erläutern.  
 
Herr Löptien führt aus, dass der vorliegende Entwurf des Haushaltsplanes 2012 im Verwal-
tungshaushalt Einnahmen und Ausgaben von jeweils 518.100 € beinhalte und der Vermö-
genshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben von jeweils 60.400 € abschließe. 
 
Er berichtet weiter, dass die Einnahmen insbesondere durch 126.000 € Einkommenssteuer-
anteile und 93.100 € Schlüsselzuweisungen erzielt würden. Insgesamt könne ein freier Fi-
nanzspielraum von 8.000 € erzielt werden. Die Hebesätze blieben gleich. Aus der neuen 
Stellplatzsteuer könne eine Einnahme von 33.000 € erzielt werden, mit deren Hilfe geplante 
Investitionen wie z. B. der Kindertagesstättenumbau finanziert werden. 
 
Herr Löptien berichtet weiter, dass der Finanzausschuss der Gemeindevertretung empfiehlt, 
den Haushaltsplan mit der entsprechenden Satzung zu beschließen. 
 
Fragen ergeben sich nicht.  
 
Beschluss: 
 
Die Haushaltssatzung, der Haushaltsplan 2012 sowie das Investitionsprogramm werden in 
der vorliegenden Form beschlossen. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  9: Bestätigung der Wahl zum Gemeindewehrführer und Ernennung 

Vorlage: STAKE/BV/025/2012 
 
Bürgermeister Rave verliest die Vorlage: 
 
Zitat 
„Die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Stakendorf hat am 21.01.2012 den 
Oberbrandmeister Andreas Buchweitz zum Gemeindewehrführer gewählt. Gemäß § 11 Abs. 
3 des Brandschutzgesetzes bedarf die Wahl der Zustimmung der Gemeindevertretung.“ 
Zitat Ende  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl des Oberbrandmeisters Andreas Buchweitz zum 
Gemeindewehrführer zu. Die Aufsichtsbehörde ist zu informieren. 
 

Stimmberechtigte: 9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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Der Bürgermeister stellt fest, dass damit die Wahl des Oberbrandmeisters Andreas Buch-
weitz zum Gemeindewehrführer bestätigt ist. Er nimmt anschließend die Ernennung vor und 
händigt Herrn Buchweitz die Urkunde aus. 
 
Gemeindewehrführer Buchweitz bedankt sich für das Vertrauen, er wird bemüht sein, den 
Brandschutz im Ort aufrecht zu erhalten und vertrauensvoll mit der Gemeindevertretung und 
dem Bürgermeister zusammenarbeiten. Er sagt eine sparsame Mittelbewirtschaftung zu. Er 
werde sich aber auch für gutes und sicheres Material für die Aufgaben der Feuerwehr ein-
setzen und verstärkt um jungen Nachwuchs für die Freiwillige Feuerwehr werben. 
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 
Es ergeben sich keine Wortmeldungen. 
 
Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 20:12 Uhr.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Dirk Rave            Jürgen Dräbing Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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